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ANNO SCOLASTICO 2023/24

COLLEGIO DOCENTI VERBALE N. 11

In data 28 giugno maggio alle ore 15:00 presso la Sala Consiliare del Comune di Pioltello si riunisce il Collegio
dei Docenti per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente;
2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico;
3. Adeguamento quadro orario Scuola Primaria: delibera;
4. Relazioni Funzioni Strumentali: eventuali brevi interventi;
5. Adattamento Calendario Scolastico a.s. 2024/25: ulteriore proposta;
6. Progetto accoglienza Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria - avvio a.s. Scuola Secondaria: delibera;
7. Piano Annuale Inclusione: approvazione;
8. Progetto Aleimar per educazione civica alla Scuola Secondaria: presentazione;
9. Prove parallele Scuola Secondaria: restituzione dati;
10. Esiti Esami di Stato Scuola Secondaria di I grado;
11. Uscite didattiche/visite guidate mesi di settembre - ottobre 2024: eventuali proposte;
12. Regolamento ingressi ed uscite fuori orario: delibera;
13. Regolamento manifestazioni, eventi e feste a scuola: delibera;
14. Varie.

La riunione è presieduta dal Dirigente Scolastico, ing. Salvatore Longobardi.
Svolge la funzione di segretario verbalizzante la prof.ssa Vitale.

Risultano assenti giustificati i docenti: Nucera, Mucciolo, Fileccia, Lazazzera, Cavanna, Cigna, Raia, Zarrillo, La
Rocca, Brioschi, Martino, Milasi, Leo, Cioccolani, Simeone, Cacciato, Abbate, Magro, De Robertis, Acampora,
Mangiaracina, Marchì, Oteri, Cazzaniga, Di Cesare, Salvia, Lo Calio, Carobbio, Interdonato, Sabatino, Seddio,
Lepore, Porru, Di Sano, Gangi, Buttò, Giannino, Mucciolo, Cariati, Bellini, Sambito, Graci, Di Martino,
Buttafuoco, Rossi, Tringali, Cavagna, Crispino

Sono presenti docenti 231 su 279 pertanto la seduta è valida.

1. Approvazione verbale seduta precedente
Il verbale della seduta precedente, reso disponibile ai docenti sul sito istituzionale nella sezione riservata, viene
approvato all’unanimità.

2. Comunicazioni del Dirigente Scolastico
Regolamenti: a settembre saranno sottoposti all'attenzione del Collegio alcuni documenti che andranno a
codificare e regolamentare procedure ed azioni ad oggi non ancora disciplinate, come ad esempio il
regolamento educatori, di cui ne esiste uno del 2019 che sembra essere un po’ superato, documento che sarà
condiviso con la cooperativa alla quale sarà affidato il servizio di educativa scolastica a seguito di bando;
oppure il regolamento per l'ingresso a scuola di terapisti o il progetto accoglienza ed inclusione alunni con
disabilità, da non confondere con il progetto ponte che sarà messo in atto con l’istituto Iqbal dove andrà a
frequentare un nostro alunno seguito dal maestro Raso; avremo anche un regolamento fotocopie visto che è
stato ampiamente superato il numero di fotocopie consentito dal contratto di comodato d’uso della macchina.

Educativa: Il DS fa presente che per il prossimo anno le ore di educativa potrebbero essere inferiori, a parità di
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fondi stanziati, visto l'aumento del compenso orario degli educatori previsto dal nuovo contratto nazionale. In
media il nostro istituto chiede circa 400 ore a fronte di una erogazione pari in genere a circa la metà. Questo
impone una riflessione, circa la possibilità di seguire lo stesso iter già percorso dall’I.C. Iqbal che ha chiesto al
Comune di utilizzare parte dei fondi destinati al funzionamento scolastico per incrementare il numero di ore di
educativa. In merito si rappresenta che tale iniziativa potrebbe essere presa in considerazione solo dopo la
pubblicazione del piano del diritto allo studio del comune e della definizione delle ore di educativa e comunque
sempre condividendola in Collegio.

Collegio inizio anno scolastico 24/25: la riunione di insediamento del Collegio dei Docenti si terrà in presenza
lunedì 2 settembre dalle ore 14:30 alle 16:30 presso la Sala Consiliare del Comune di Pioltello.

Progetto orto-collaborazione sponsor LINK In riferimento al progetto regionale " Orto nelle scuole" 2024 presso i
plessi di Via Milano e di Via Togliatti, i docenti interessati hanno chiesto i seguenti materiali:
- 8 vasche (porta pallet);
- 2 tavoli su cui appoggiare 2 vasche per permettere ai bambini con difficoltà e compromissione motorie di

accedere alla vasca con più facilità
o in alternativa all'acquisto dei 2 tavoli
- la costruzione di 2 tavoli utilizzando i pallet su cui verrà adagiata la vasca con certificazione di sicurezza
L’azienda LINK, che produce e distribuisce utensili di vario genere, ha donato i materiali richiesti confermando
la spedizione. Questo risultato è stato ottenuto grazie all’impegno da parte degli insegnanti impegnati nel
progetto orto, grazie all'interessamento di Legambiente e ai referenti della Link ai quali il progetto è stato
presentato. Le vasche per gli orti, il tavolo e le panche in plastica riciclata riporteranno l'etichetta e il nome della
ditta donatrice.

3. Adeguamento quadro orario Scuola Primaria: delibera
Il DS riferisce della necessità di apportare un adeguamento al quadro orario della scuola primaria, con
particolare riferimento alle classi seconde a tempo pieno. A fronte di un aumento delle ore di italiano che
passano da 7 a 8, per matematica si assiste ad una flessione andando da 6 a 5, fatto non giustificabile
considerando gli esiti delle prove INVALSI e le richieste di molti docenti che lamentano la necessità di rafforzare
le competenze logico matematiche. Il DS propone di aumentare le ore di matematica portandole a 6 come per il
tempo normale riducendo ad una le ore di musica, in continuità con la classe prima. Il DS chiede al Collegio di
esprimersi. Esito della votazione: un contrario e nessun astenuto. Il docente contrario alla proposta, Ivan
Taurino chiede di mettere a verbale che la motivazione del suo voto è legata al fatto che le conoscenze
logico-matematiche possono essere veicolate anche dalla musica, che la stessa si può descrivere con i numeri
e ha relazioni con le frazioni affrontando così la matematica in maniera più ludica vista l'età dei bambini.
Considerato l’esito della votazione il Collegio delibera all’unanimità di portare le ore di matematica a sei e le ore
di musica ad una.
DELIBERA N. 31

4. Relazioni Funzioni Strumentali: eventuali brevi interventi
Le funzioni strumentali hanno fornito al DS una relazione sulle attività svolte che sono state pubblicate sul sito
istituzionale in Area Docenti. Il DS ringrazia tutti i referenti per il lavoro svolto e tutti i docenti che hanno
partecipato alle commissioni, dando un importante contributo al funzionamento dell’istituzione scolastica. passa
la parola agli insegnanti per un eventuale breve resoconto delle attività svolte nel loro ambito di competenza e
per una possibile panoramica delle iniziative promosse, dei progetti realizzati, dei risultati ottenuti e delle
eventuali difficoltà incontrate. In conclusione la docente Salzano, referente del progetto Educreando, prende la
parola e riferisce al Collegio del convegno che si è tenuto a Portici in primavera, in occasione del decennale
della nascita Modello Educreando Binazionale, e durante il quale si è ipotizzato di dedicare una giornata al
confronto tra tutte le scuole che attuano questo modello. In tale giornata è previsto un collegamento grazie al
quale tutte le classi aderenti potranno confrontarsi e scambiarsi esperienze e consigli operativi. Come periodo
per tale collegamento si è pensato ad una giornata a metà novembre, mese che precede la chiusura per le
vacanze estive che in Sud America sono calendarizzate nel mese di dicembre. Tutte le classi, di ogni ordine,
potranno partecipare. Sarà cura del team fornire informazioni più dettagliate relative alla partecipazione.

5. Adattamento Calendario Scolastico a.s. 2024/25: ulteriore proposta
Il DS comunica che, nella seduta del 23 maggio, il CdI non ha approvato la proposta di calendario per il
prossimo anno, avanzata dal Collegio dei docenti nella seduta del 14 maggio, a causa dell’obiezione mossa dal
docente Taurino che ha ritenuto non essere necessario per la Scuola Primaria iniziare le lezioni in data 10
settembre. Ad oggi il docente ha fatto pervenire la sua proposta/variazione per la Scuola Primaria:
- Inizio Scuola dell’Infanzia come da calendario regionale, 5/09/2024;



- Inizio Scuola Secondaria di 1° Grado, eventuale anticipo rispetto al calendario regionale 10/09/2024 0
11/09/2024, con il recupero dei giorni di sabato, per la sola Secondaria, del 14/12/2024 e 24/05/2025;

- Inizio Scuola Primaria come da calendario regionale, 12/09/2024.
Per tutti e tre gli ordini di Scuola:
- collocazione dei 3 gg. dell'autonomia 23 e 24/04/2025 e 2/05/2025, come proposto della Prof.ssa A. Vitale.
Termine delle lezioni 6 giugno 2025 come proposto da Calendario Regionale
- la Scuola Primaria per il termine delle lezioni chiede inoltre di concludere l’orario delle lezioni entro le 12:30
(ultimo giorno).

Il DS, alla luce del fatto che anticipando al giorno 10 settembre l’inizio della frequenza scolastica solo per gli
alunni della scuola secondaria si verrebbero a creare non poche difficoltà organizzative alle famiglie e avendo
verificato che mantenendo come primo giorno di scuola il 12 settembre anche per la Secondaria non si
andrebbe a compromettere la validazione dell'anno scolastico, purché si vada a regime sin dal secondo giorno
di lezione, propone l’inizio delle lezioni sia per la Scuola Primaria sia per la Scuola Secondaria il 12 settembre
con la lectio brevis fino alle ore 12:30 per la sola Primaria nella giornata del 6 giugno 2025.
Mette ai voti la proposta che il Collegio approva all’unanimità. Questa sarà portata in CdI oggi stesso per la
delibera.

6. Progetto accoglienza Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria - avvio a.s. Scuola Secondaria: delibera
Per la Scuola dell'Infanzia per i bambini già frequentanti:

• dal 5 al 20 settembre ingresso ore 08:00 - 09:00 ed uscita ore 12:45 - 13:00;
• dal 23 settembre orario completo ingresso ore 08:00 - 09:00 ed uscita ore 15:45 - 16:00

Per i nuovi inserimenti:
• prima settimana ingresso ore 08.45 - 09.00 uscita ore 10.45 - 11.00
• seconda settimana ingresso ore 08.00 - 09.00 uscita ore 12.45 - 13.00
• terza settimana ingresso ore 08.00 - 9.00 uscita ore 15.45 - 16.00

Per la Scuola Primaria:
TEMPO PIENO (Via Bizet e Via Togliatti) solo per le classi prime:
• 12 settembre ore 9:00 - 12:00
• dal 13 al 20 settembre ore 08:30 - 12:30
• dal 23 al 24 settembre ore 08:30 - 14:30
• dal 25 settembre si osserverà il regolare orario di funzionamento scolastico ore 08:30 - 16:30

TEMPO NORMALE (Via Milano) solo per le classi prime
• per il plesso di via Milano l’orario andrà modificato tenendo conto delle esigenze di funzionamento.
Le altre classi il primo giorno faranno orario 8:30-12:30

Per la Scuola Secondaria non è previsto un particolare progetto accoglienza ma solo l'ingresso delle classi
seconde e terze il 12 settembre alle ore 8.50 e delle classi prime alle ore 09:00, accompagnati dai genitori che
resteranno in classe per ricevere informazioni utili da parte dei docenti. L’uscita è fissata alle ore 12:50 per tutti.
Dal 13 settembre tutte le classi faranno orario dalle ore 07:55 alle ore 13:45 fino all'avvio del servizio mensa per
le classi a tempo prolungato, che sarà attivato da lunedì 23 settembre solo se l’organico docenti potrà garantirlo.
Il Collegio approva all’unanimità la proposta.
DELIBERA N. 32

7. Piano Annuale Inclusione: approvazione
Le docenti Conte e Giuliana, funzioni strumentali per l’Inclusione, riassumono quanto indicato nel Piano Annuale
per l’Inclusione aggiornato con quanto emerso ieri durante la riunione del GLI e per questo motivo reso
disponibile a tutti solo questa mattina. Le docenti chiariscono che è stato redatto un Piano per l'Inclusione non
annuale ma che desse una fotografia non solo degli alunni con disabilità ma di tutti i casi di BES dell’Istituto
indicando criticità, punti di forza e proposte emerse durante il confronto. Il Piano è il frutto della collaborazione di
tutte le figure della Commissione Inclusione e dell’apporto della coordinatrice del servizio di educativa
scolastica. Le difficoltà incontrate sono state affrontate e superate grazie alla buona volontà di tutti ma si ricorda
che gli educatori devono essere una risorsa per gli alunni, non un supporto per gli insegnanti. Le richieste dei
singoli docenti vengono sempre raccolte dai referenti che le riportano all'attenzione della coordinatrice, ma
questo non deve far pensare che si possa garantire la copertura totale per alcuni alunni.
Il Piano per l’Inclusione viene approvato all’unanimità.



8. Progetto Aleimar per educazione civica alla Scuola Secondaria: presentazione
La docente Fanelli illustra il progetto d’Istituto della Scuola Secondaria, per il curricolo di Educazione Civica,
proposto dall’associazione Aleimar. Il progetto si svilupperà nel primo quadrimestre per le classi seconde con la
trattazione del tema “Acqua” per un totale di 10 ore, e nel secondo quadrimestre per le classi prime con
l’argomento “Rifiuti” per un totale di 9 ore. In entrambi i progetti saranno affronatte tematiche ed attività di
sensibilizzazione ambientale (alimentazione sostenibile ed utilizzo consapevole della risorsa acqua), attività
esperienziali (ortocoltura ed analisi delle acque) ed uno scambio interculturale con gemellaggio con una città del
Kenya dove Aleimar opera sul campo. Alla richiesta di chiarimenti in merito alla possibilità di estendere il
progetto anche alla Scuola Primaria, la docente Fanelli riferisce che il progetto è stato proposto e formulato
esplicitamente per la Scuola Secondaria pertanto non è certo che possa essere destinato anche ai più piccoli.
Per lunedì 1 luglio è fissata una riunione nella quale si parlerà del progetto e della futura organizzazione dei
percorsi di italiano L2 ed aiuto compiti.

9. Prove parallele Scuola Secondaria: restituzione dati
Le prove parallele sono strumenti utilizzati per valutare le competenze degli studenti in determinate materie o
ambiti disciplinari e nello specifico in italiano, matematica e lingua inglese. Il DS passa la parola alla prof.ssa
Vitale che riferisce quanto ricevuto dalla referente della valutazione prof.ssa Leo Chiara, in data odierna
assente.
Con quest’anno scolastico si è aperto il secondo triennio di somministrazione delle Prove Comuni per classi
parallele. Le prove hanno riguardato le discipline Italiano, Matematica e Inglese.
Il progetto permette di affiancare i risultati agli esiti Invalsi, per avere così un quadro più completo delle criticità
relative agli apprendimenti.
Sono stati analizzati i risultati dell’anno scolastico in corso, relativamente alle prime e alle seconde classi.
L’analisi più interessante ha avuto come oggetto l’andamento quadriennale delle classi prime e triennale delle
classi seconde.
CLASSI PRIME
Nella disciplina Italiano i risultati delle classi prime, dopo un biennio di flessione (21-22 e 22-23), si stabilizzano
e confermano quelli dello scorso anno (22-23); nella disciplina Inglese tornano nella media dopo l’exploit dello
scorso anno (22-23); nella disciplina Matematica si attestano sulla media dei tre anni precedenti (20-21, 21-22 e
22-23).
CLASSI SECONDE
Nella disciplina Italiano i risultati delle classi seconde non si discostano da quelli degli anni precedenti
rimanendo in media; nella disciplina Inglese si osserva una leggera flessione rispetto ai risultati degli anni
precedenti; nella disciplina Matematica invece le classi seconde registrano il risultato migliore finora ottenuto,
confermando il trend in ascesa.
I dati ottenuti saranno argomento di analisi in occasione delle Riunioni di Dipartimento all’inizio del prossimo
anno scolastico 2024/2025.

10. Esiti Esami di Stato Scuola Secondaria di I grado
Il DS comunica brevemente i dati relativi agli esiti degli Esami di Stato conclusi in data odierna con la riunione
Plenaria finale. Tutti i 179 candidati hanno sostenuto e superato l’Esame di Stato con le seguenti valutazioni: 28
candidati con valutazione 10/10, 20 candidati con valutazione 9/10, 43 candidati con valutazione 8/10, 34
candidati con valutazione 7/10 e 36 candidati con valutazione 6/10. L’ottava sottocommissione ha proposto la
valutazione di 10/10 con lode per due alunni. Il DS ringrazia tutti i docenti coinvolti nelle attività delle
sottocommissioni per la professionalità con cui si sono svolte tutte le fasi degli Esami di Stato.

11.Uscite didattiche/visite guidate mesi di settembre - ottobre 2024: eventuali proposte
È pervenuta la richiesta da parte dell’interclasse seconda di via Bizet per una uscita didattica da effettuarsi in
data 10 ottobre 2024 a Milano, teatro Trebbo, per assistere allo spettacolo “Due più due…La matematica
divertente". Il DS chiede al Collegio se ci sono eventuali altre proposte di uscite didattiche da svolgersi prima del
periodo di approvazione del piano delle uscite didattiche calendarizzato al mese di novembre, come da
regolamento approvato. Si ricorda che nel mese di settembre le classi 2B, 2F e 2L dovranno completare il
progetto di educazione civica con l’uscita a Cascina Pagnana, esperienza non effettuata a maggio causa
maltempo. Lo stesso vale per le classi 1A, 1F, 1G e 1H che dovranno completare il percorso naturalistico
"Pioltello città dei tre parchi” in collaborazione con i volontari della protezione civile e compatibilmente con le
loro disponibilità.
Il Collegio approva la proposta di uscita didattica all'unanimità.

12. Regolamento ingressi ed uscite fuori orario: delibera
Considerata la necessità di emanare norme dirette a disciplinare le modalità di entrata e di uscita fuori orario per
regolare gli ingressi in ritardo e le uscite anticipate degli studenti dell'istituto comprensivo, al fine di garantire un



ambiente di apprendimento ordinato e rispettoso delle esigenze organizzative e didattiche il DS chiede al
Collegio se ci siano richieste di chiarimenti riguardo il regolamento allegato alla convocazione.
Non essendoci osservazioni in merito, si chiede di deliberare il regolamento che sarà portato in CdI.
Il Collegio approva il regolamento all’unanimità.
DELIBERA N. 33

13. Regolamento manifestazioni, eventi e feste a scuola: delibera
Considerata la necessità di emanare norme dirette a disciplinare le modalità di organizzazione e svolgimento di
manifestazioni, eventi e feste a scuola, il DS chiede al Collegio se ci siano richieste di chiarimenti riguardo il
regolamento allegato alla convocazione. La docente Pozza chiede come mai nel regolamento si riporta che non
sono ammessi prodotti di pasticceria o di forni/panifici visto che gli stessi possono fornire la lista degli ingredienti
presenti nel prodotto. Risponde la docente Vitale precisando che la scuola non è il luogo in cui le
disuguaglianze vengono rimarcate bensì quello in cui le stesse vengono annullate. Poter festeggiare un
compleanno con una torta di pasticceria può essere umiliante per chi non ne ha la possibilità. Alcuni docenti non
concordano comunque con questa affermazione. La docente Letizia ritiene che all’art.2 la dicitura “Questo non
significa che nessun bambino potrà portare in classe la merenda preparata dalle mamme: ad essere vietata è
esclusivamente la condivisione di essa con i compagni mentre è consentita la merenda fornita dal genitore solo
ed esclusivamente per i propri figli.” possa essere fonte di fraintendimento visto che la merenda alla Scuola
dell’Infanzia e Primaria viene fornita da Sodexo secondo un progetto che da molti anni è portato avanti dalla
nostra scuola. Il DS mette ai voti la proposta di regolamento con l’eliminazione della frase contenuta nell’art.2
come da proposta della docente Letizia.
Il Collegio si esprime: 12 voti contrari, 1 astenuto pertanto si delibera il regolamento a maggioranza. Anche
questo documento sarà portato in CdI.
DELIBERA N. 34

14. Varie
Il DS in chiusura di riunione coglie l’occasione per ringraziare per la dedizione e la professionalità con cui hanno
svolto il loro lavoro le docenti che il prossimo anno andranno in pensione: Cavaletti Patrizia della Scuola
Primaria, Calasso Orietta e Buono Lia della Scuola Secondaria.
Ringrazia inoltre i docenti referenti delle Funzioni Strumentali e tutti coloro che si sono prodigati per il buon
funzionamento dell’istituzione scolastica ed augura a tutti serene vacanze.

Alle ore 16:40 la riunione è tolta.

Il segretario Il Presidente
Prof.ssa Amelia Vitale

IL DIRIGENTE SCOLASTICO
Ing. Salvatore Longobardi

Firma autografa sostituita a mezzo stampa, ai sensi
dell’art. 3, comma 2 del D.Lgs. n. 39/93




